

Primer Barómetro del Reciclaje en Chile:

1 de cada 4 chilenos declara reciclar de manera diaria o semanal

El trabajo colaborativo entre CADEM y ReSimple permitió hacer una completa evaluación sobre la percepción y las acciones de los chilenos en torno al reciclaje.

Para conocer a fondo la actualidad y hábitos del reciclaje en Chile, y al cumplirse el primer aniversario de la implementación de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP) para envases y embalajes, fue elaborado el "Primer Barómetro del Reciclaje en Chile". El estudio fue lanzado el lunes 18 de noviembre en dependencias de la Universidad Adolfo Ibáñez, ocasión que reunió a importantes actores del ecosistema y contempló un panel de conversación entre expertos del área.

Según el sondeo, uno de cada cuatro chilenos declara reciclar de manera diaria o semanal; mientras que el 49% dice hacerlo de forma ocasional o nunca. Adicionalmente, el estudio reveló que el 69% de las personas desconoce el destino final de sus residuos reciclables.

Aunque ReSimple cuenta con más de mil empresas socias que comparten sus valores y ha firmado un centenar de convenios municipales, sus líderes no están conformes. "Estamos logrando recolectar solamente 3.700 toneladas mensuales de material a valorizar. Digo 'solamente', porque nuestra ambición es más que triplicar la cifra con la cobertura que tenemos", expli-

El 52% de los encuestados comenzó a reciclar como parte de un estilo de vida más ecológico, mientras que el 35% lo hizo por la enseñanza de sus hijos, según el estudio.



có Hugo Ovando, presidente del directorio de ReSimple, quien calificó el último período como un "año de aprendizaje".

Según la mayoría de los encuestados (84%), el reciclaje debe ser una responsabilidad compartida entre el sector público y privado. Pero, ¿qué tanto saben los chilenos sobre los elementos que pueden tener una segunda vida?

"El 88% de las personas sabe que botellas de plástico, papeles y cartones se pueden reciclar. Sin embargo, apenas un tercio de ellas (37%) afirma co-

nocer el reciclaje de pilas", sostuvo Roberto Izikson, gerente general de Cadem, quien valoró el rol de la infraestructura, los municipios, el Gobierno y el de ReSimple en este ámbito.

Una de las principales razones por las que las familias deciden reciclar, de acuerdo con el estudio, es por sus hijos. Datos como este resultan clave, para Claudio Castro, alcalde de Renca, pues permiten seguir avanzando en la hoja de ruta hacia la sostenibilidad.

"Conocer estos datos que son insumos fundamentales so-

bre cómo vamos avanzando en una hoja de ruta sostenible, así como también, en el desafío comunal, para que la ciudadanía participe activamente", señaló el edil.

Retos pendientes

Algunos de los problemas que detectó el estudio tienen que ver con la ejecución de prácticas de reciclaje. "Aún existe confusión en la ciudadanía respecto a prácticas claves como limpiar o separar correctamente los materiales, pues solo el 13% de los encuestados

Lo más reciclado semanalmente son las botellas de plástico (24%). Le siguen las botellas y frascos de vidrio (22%).

limpia sus botellas plásticas regularmente antes de desecharlas; y apenas el 15% separa adecuadamente papel y cartón de residuos de comida. Estos datos nos entregan una radiografía actualizada del reciclaje en nuestro país y la urgencia de seguir fortaleciendo la educación y corresponsabilidad en la ciudadanía", comentó Javier Fuentes, gerente general de ReSimple.

Según el ejecutivo, avanzar en estas materias requiere de un esfuerzo y trabajo diario entre el mundo público-privado y la ciudadanía que entiende su importancia, para lograr un Chile más limpio y sostenible. De hecho, el 84% de los encuestados considera que la responsabilidad del reciclaje debería recaer en un modelo de gestión colaborativo.

